Faire Computermäuse



Workshop zu Computermäusen / Workshop Faire Computermäuse selbst zusammensetzen / löten.

Die Fairtrade Initiative Saarland bietet eine Vielzahl von Workshops zum Fairen Handel an – im schulischen und außerschulischen Bereich.

Mit einem neuen Format wird das Bewusstsein für Nachhaltigkeit in der globalen Produktionskette der Elektronikindustrie gesteigert. In Zusammenarbeit mit dem Verein Nager-IT werden seit 2019 Workshops zu fairen Computermäusen in Schulen im Saarland angeboten.

In diesen Workshops können Schüler ab Klassenstufe 9 in ein bis zwei Projekttagen - auch ohne Vorkenntnisse – eigenständig Bausätze zu voll funktionsfähigen PC-Mäusen zusammenlöten und - setzen. Neben der Aufklärung über die generelle Problematik der Produktion und Entsorgung elektronischer Geräte wird über die globalen Lieferkette und der Produktion unserer Computermaus sensibilisiert.

Die von den Schülern erstellten Computermäuse können nach einer Funktionsprüfung beispielsweise über Weltläden (Fachgeschäfte des Fairen Handels) vertrieben werden.

Workshops zu "Fairen Computermäusen" an der Gemeinschaftsschule Kirkel-Limbach.

Schülern von zwei Klassen der Gemeinschaftsschule Kirkel-Limbach haben 2019 mit Unterstützung des Vereins Nager IT und des Fachpromotors Fairer Handel Peter Weichardt in mehrtägigem Projektunterricht mit faire Computermäuse zusammengebaut und gelötet.

Dies innovative Nachhaltigkeitsprojekt stieß auf Interesse von Politik – vom Ortsvorsteher bis zum Landrat. Beide Politiker können zukünftig selbst mit fairen Computermäusen am Computer arbeiten. Die beiden Schulklassen trugen das Thema Faire Computermäuse weiter in die Öffentlichkeit und stellten bei einem Fairtrade-Markt in Homburg die Thematik "Faire Computermäuse" und nachhaltige Elektronik in den Mittelpunkt. Die von Schülern gelöteten Computermäuse wurden zum Teil über den Eine Welt-Laden Homburg verkauft. In dem Fachgeschäft des Fairen Handels wurden die Mäuse im September 2019 als Produkt des Monats (http://weltladen-homburg.de/der-laden/produkt-des-monatsa angeboten. Das Schüler- Engagement für den Fairen Handel wurde auch prämiert, die beiden Klassen erhielten für ihr vorbildhaftes Engagement die "Auszeichnung "Faire Schulklasse – Klasse des Fairen Handels", Infos: www.faire-klasse.de



Schülerinnen löten die Mäuse



Faire Mäuse vom Lötworkshop sind Produkt des Monats im Weltladen



Auszeichnung als "Faire Klasse"

Bei Interesse einer Durchführung von Bildungsworkshops zum Fairen Handel im Saarland wenden Sie sich an den Eine Welt-Fachpromotor Peter Weichardt, p.weichardt@faires-saarland.de .

